

Dos minutos



En una conversación con el presidente Iván Duque, el mandatario le ofreció recursos de emergencia para ayudar al sistema de salud colombiano.

Donald Trump, presidente de Estados Unidos.



La calificación AA otorgada por Value and Risk Rating, fue ratificada para deuda a largo plazo en Bancopartir por liquidez en la coyuntura actual.

Gregorio Mejía, presidente de Bancopartir.



Índices de casos confirmados y pacientes en cuidados intensivos en el país, están por debajo de los promedios señalados por los organismos internacionales.

Carlos Álvarez, epidemiólogo consultor de la OMS.



Se han realizado desembolsos por \$140.000 millones en crédito a pequeños y medianos productores agropecuarios. Hay aprobados \$95.000 millones.

Francisco José Mejía, presidente del Banco Agrario.

BRÚJULA

El reto es la coordinación

A PARTIR de este lunes 27 de abril el país entrará en la siguiente fase del aislamiento obligatorio. Esa nueva cuarentena incluirá la reapertura de los sectores de la construcción y la industria manufacturera así como la posibilidad de hacer actividad deportiva.

El principal mensaje que envía el presidente Iván Duque con estas decisiones es que Colombia debe empezar a salir del confinamiento total del primer mes para buscar una delicada combinación entre la protección de la salud de los colombianos y la necesidad de "prender" actividades productivas para que la recesión económica que se viene no sea tan brutal.

Estas decisiones implican que cientos de

miles de colombianos podrán abandonar sus hogares para retornar a sus sitios de trabajo en proyectos de construcción o fábricas y otros tanto podrán salir a caminar o correr en las mañanas.

En primer lugar, para que esta siguiente fase tenga éxito se requieren finos niveles de coordinación intergubernamental entre la Nación, los gobernadores y los alcaldes. La distribución geográfica de la construcción y manufactura no son homogéneas en todo el territorio nacional. Es decir, los mandatarios locales deberán diseñar el regreso de acuerdo a esas particularidades.

En segundo lugar, esos niveles de gobierno deben coordinar a su vez con las empresas

que reanudarán sus operaciones. Si bien el Gobierno Nacional ha trabajado con esos gremios los protocolos de salud, no ha habido tiempo suficiente para que los trabajadores los conozcan y se apropien de esas medidas que los protegerán.

Por último, los gobiernos locales y sus sistemas de transporte masivo deben coordinar con las empresas la movilidad de estos miles de trabajadores para mantener el distanciamiento social en buses y articulados.

El reto para que Colombia pueda transitar a salvo a un aislamiento con algunas excepciones económicas está en esa coordinación.

framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

ECONOMÍA

Más de 48.000 estudiantes beneficiados por el Icetex

EN LA CRISIS sanitaria por la covid-19 que vive el país, el Plan de Auxilios Educativos del Icetex ha cobijado a 48.934 estudiantes para el acceso a la educación superior.

Así lo anunció el director de la entidad, Manuel Acevedo, quien precisó que el 58% de los beneficiados son mujeres y el 42% son hombres, quienes están distribuidos en todo el territorio.

"La mayor concentración de los créditos educativos se concentra en Bogotá con más de 15.000 beneficiarios. Le siguen Cali con 4.300, Barranquilla con 3.700, Medellín con 3.400, Bucaramanga con 2.800 y Cartagena con 1.500", detalló el Director de la entidad.

La primera medida adoptada por el Icetex en la contingencia es la interrupción de los pagos, que tendrá vigencia durante toda la emergencia sanitaria. Asimismo, se estableció la ampliación de los plazos en lo que refiere a las cuotas mensuales, lo que permitirá reducir el valor mes a mes.

De igual manera, los intereses con los que se calcula el valor del dinero que se debe pagar al Icetex, se redujeron al IPC.

"Estos son los tres beneficios que están vigentes por la actual crisis, y a partir del próximo 4 de mayo que empieza la convocatoria para los créditos del segundo semestre del presente año, las familias que se vieron afectadas de manera económica por la pandemia podrán solicitar el auxilio educativo, sin la necesidad del deudos solidario", dijo Acevedo. ☺

PORTAL WEB

Portafolio.co

Lo que debe saber de los contratos laborales digitales

Conozca qué son, cómo se realizan y si tienen algún costo para el trabajador.

¿Comprar o arrendar activos?

Infórmese sobre las diferentes alternativas financieras a las que puede acceder para modernizar el negocio.

Pago de sueldos a futbolistas

Fedefútbol entrega dos millones de dólares a clubes para pago de sueldos.

Cannabis medicinal en Locatel

Las fórmulas serán distribuidas a través de las farmacias, lo que marca un hito en la comercialización de este producto.



ASÍ LO DIJO...



Archivo

"En la historia se honrará el esfuerzo de muchos. Pero también se observará cómo los bancos minimizaron costos cerrando sucursales y entregaron a sus clientes a colas interminables, aumentando la congestión".

Jorge Iván Ospina
ALCALDE DE CALI

-4,8

POR CIENTO sería la pérdida anual estimada en el PIB en relación con el crecimiento base para América Latina y el Caribe en un escenario extremo, según cálculos del BID. Para la región Andina, el impacto sería de -3,9%.

Impacto de la caída del crudo en A. Latina

Los países más dependientes del petróleo se ven afectados por el derrumbe de los precios del hidrocarburo

